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.R POLíGONO
INDUSmlAL DE LA
RODA, UNO DE LOS

.QUE MÁS HA
CRECIDO EN EL

ÁMBITO NACIONAL
(página 11)

Sistema de Compra Personalizado ..
~1lI;no necesita una tarjeta para cada CtUOy cada cosa.

A parlir de abora, el SCP bar4 que su 'lUje,a de LlJ

CajaRural sea mucho ",4$,
/'Qdrd pagar al contado, ¡ralar ¡,.dlvidualmente

cada compra que ast lo requiera (}jimplemente ,e"er
a su disposicl6n la mds amplia rY!dde Cajeros del

_Iorno VIsay ServlRed, con la ventaJa"Rodida de que

serd usted quien decida en c:,,4,,'0$pla%os desea ate,,·
der cada una de sus compras enJUttei6" a su Imparle.
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Alcatel
,

'apuesta,
fuerte por la
fábrica de
Toledo

••1:•,
:J:

~•o

La compañía Alcatel Telecom ha
puesto en marcha un Plan -
Estratégico para que sus

:factorías en España vuelvan a
tener nn nivel de rentabilidad
que asegure su posición de
liderazgo mundial: Yen esta
nueva política económica, el
centro de Toledo es uno de los
más privilegiados, Aleatel ha
apostado fuerte por impulsar su
producción; con nuevas
inversiones, el incremento de la
plantilla y la fabricación de
productos de alta tecnología.
(Información y editorial eh
páginas interiores)

SiStEMA DE COMPitA
PERSONALIZADO

"

.'+CAJA RURAL
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,/ 10 ptaS. al día
¿A que te parece poco?

,

" """"",,'Salvar una especie como el oso.
""'n¡;d"~ ¿Aque te parece-mucho?

Muchos
Hazte

os hacen mucho:
iodeWWF/ADENA.

y por una cantidad insignificante de dinero ayudarás a
salvar la Naturaleza hoy en peligro, .
Rellena el cupón adjunto, y en~íalo a
WWF/ADENA Santa Engracia, 6
28010 • MADRID

WWF"
Adena

,._---~------------------------------------------------------------~~---~---------_._~-------~--------------
• •e u p o N o E I N s e R p e I o N

(Es(nbl~con letras mayusculas)

F O R M A D E P A G O
Nombre , ,. , . oDomoliaoon Bancaria

Tnuar. _
o Talón nominativo a WWF/ADENA

,.,.,..,.".,..,.,."',.".,.O I"",ml (h;¡lta 17 añol!., ",25OOpta,.! año'
Domolo . ,.. " .. , ,,_._,_ , N,e _ .. .

Banco. , ,., ,..,.",'.,.,O
""",,0

Adultos 4.000 ptasJ año

loteldad __._._,_,. .. .ep, " ....". Dirección _, Colaborador
(cuota~Iuntana) ..... ,.,..,,,. ,.. "., ptas/ año

ProVinCia ., ,... ". .. .................. Edad Tn...... , eeono
Población ........."."'"'' ,.., D Donación (aportación unica).. ".. ..,,ptas.

....... c.P ,
LJ.J...LJ LU

Entidad Oícoa OC Num. Cuenta
Le, ruego le s'rvan la'IW a m, cuenta. halla ntre'io aaso, lo, -eobos QUe le ~an p!('ll'Iltados por ~IADENA. en cor.cepto d~«oa enu al.

Fuma

fuma

Rerota ese ueó- y evac C~ M 00105Ytu n,ma a WWflADEN" e ¡Sarta log'<loa nO 6
290~OMadr'd Re(ob!'ás:u (a~ de SO(·C./ ~.estra reveta !n"'-',!I!r,r Pa'l{!,¡.g'Olu'taMerte,
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-----------~-------Opinión---.......;.-----------
,----Tribuna eoonémíca-e-e-e-, ALCATEL, RECUPERAR EL· ESPLENDORLOS ACUERDOS MARCAN LAS
PAUTAS LABORALES· DEL FUTURO

gica sítuacíón, su disponibilidad
de espacio, BU moderno almacén o
su propia estructura como fá-
brica han hecho apostar por ella
con la intención de convertírla en
la primera a nivel mundial en el
sector de la división de acceso. -
Esto vwa suponer -el incremento
de la plantilla con trabajadores
llegados de la factoría de To-
rrejón, afectada por la reconver-
sión, y en consecuencia el au-
mento de la producción.
De cumplirse el plan estraté-

gico, la 'fábrica toledana recupe-
raría el esplendor antfg-uo.. En
'primer lugar porque pasaría a
ser un centro de productos de
alta tecnología con proyección
mundial, pero sobre todo sería de
destacarla deseable integración
de los nuevos trabajadores que
lleguen a Toledo en el tejido socie-
conómíco de la capital, 10 que re-
dundaría en .su enriquecimiento., . .

LAS diferentes vicisitudes por
las que en los últimos años ha

venido atravesando la factoría ter
ledana de la multinacional Alea-
tel la señalaron como uno de los
puntos calientes de la conflictivi-
dad laboral en la provincia de 'Io-
ledo. En este sentido, los datos in-
dican que los sucesivos expedien-
tes de regulación de empleo han
hecho disminuir su plantilla
.desde los 1.100 trabajadores exis-
tentes en 1974 a los aproximada-
mente ,500 de ahora., ,
Todo este proceso ha supuesto

sin duda un elevado coste social,
pero en estos momentos, 10 que
cabe es mirar hacía-adelante y
destacar, no sólo las buenas con ..
diciones económicas .en que se
.__está efectuando la última. regula-
ción, sino sobre todo la 'apuesta
que la dirección de Aleatel ha he-
"oho por la factoría de-Toledo.
Condiciones como' su estraté-

A falta de la concreción normativa de los pactos al-
canzados, la primera valoración que puede ha-

cerse del Acuerdo para la Estabilidad del Empleo,
Acuerdo sobre Negociación Colectiva y Acuerdo so-
bre la Cobertura de Vacíos, alcanzados por Ceoe y
Cepyme y las centrales sindicales UGT y CC.OO, es
altamente positiva: han sido los destinatarios finales
de las normatívas en materia laboral quienes han
puesto el punto de partida para reformar estas nor-.
mativas.
, Muchos son los comentarios. y valoraciones que se,
han suscitado al respecto de que los llamados agentes
sociales se hayan puesto de acuerdo sobre cuestiones
hasta el día de hoy conflictivas, como son la reduc-
, ción de las cantidades indemnizatorias por despidos
declarados improcedentes: provocar el cambio de ñlo-
sofía contractual hacia el modelo de contrato indeñ-
nido, sobre todo para las- pequeñas y medianas em-
presas: objetivar la mediatización de las resoluciones
judiciales que desfiguraban la figura del despido obíe-
tivo, etc. Entre todas las interpretaciones vertidas,
dos son quizás las que reflejan en mayor medida lo
que las partes firmantes han querido poner.de maní-
ñesto, A saber, la poca profundidad alcanzada en la
reforma laboral del año 94, y la corresponsabilidad de
las partes firmantes en su posterior aplicación.
Respecto a la reforma del año 1994, la práctica ha

· demostrado que, si bien se logró modernizar y aetua-
lizar el desarrollo de la vida laboral, no es menos
cierto que dispuso demasiadas rigideces para su COM
mienzo (a excepción de algunos retazos), y complicó,
por interpretación jurisdiccional, la terminación de
esa relación laboral, convirtiendo en mayores cargas
para la empresa lo qUE!pretendía, sólo pretendía, sua-
vizar en su aplicación. La reforma ahora pactada,
tiene como fin variar esos elementos. Porlo que se re-
fiere a la terminación de lavida laboral, entendemos
que es un paso importante en un camino a seguir. Por .
10que se refiere a la entrada 'en el mundo laboral, y
que da carácter a la misma, si bien pretende mayor
estabilidad en el empleo, para que las pequeñas y me- .
dianas empresas se amolden al cambio previsto, ne-.
cesitará de incentivos que cambien temporalidad
(que no mal llamada precariedad) por fijeza,
En cuanto a la corresponsabilidad de las partes ñr-

mantes en la aplicación de lo pactado. las- organiza-
dones empresariales y sindicales, han dado un ejem-
plo a imitar en éste y otros ámbitos de cómo el diá-
logo debe de, triunfar ante cualquier otra postura de
fuerza. Así, se consigue un acuerdo sin la interven-
cíón del Gobierno de turno, y por lo que .a nosotros
respecta, se consigue 'un acuerdo con las centrales
· sindicales en un ambiente de normalidad, invirtiendo
el axioma hasta ahora utilizado de "para llegar a la
negociación, primero huelga» ..
No obtante, no han sido pocas las presiones e ínter-

ferencias de toda índole que ambas partes han tenido
que soportar. En todo caso, al final, posiciones con-
trapuestas han encontrado conciliación. El éxito de
su aplicación vendrá ahora por la rapidez con que sea
asumida su composición normativa: la poca ínterfe-
rencía que se pretenda en su redacción legal, dejando
la letra pequeña sólo para medidas incentivadoras
que faciliten su adaptación; y los factores reales que
verdaderamente generan empleo, como es, la marcha
económica de las empresas.
En definitiva, en la visión de la Federación Empre-

· sarial Toledana, se trata de que la normativa legal en
materia laboral deje de ser un fin en sí misma, y sea
realmente un instrumento, en positivo.

\

LA RODA, UN EJEMPLO
venta de sus terrenos haya tenido
unos resultados extraordinarios,
como 10 demuestra que sea el ter-
cer polígono que mejor ha funcio-
nado en todo el ámbito nacional.
Pero con ser esto importante, lo

que cabe destacar es el ejemplo
que La Roda constituye como
unión de esfuerzos entre los pro-
pios empresarios y el Ayunta-
miento, que ha contribuido con
. su flexibilidad fiscal a facilitar la
instalación y funcionamiento de
las empresas.-

LAcampaña de promoción que .
con el nombre- «La Roda In-

,dustruíare se ha puesto en mar-
cha en esta localidad albaceteña
supone todo un ejemplo de inicia-
tiva empresarial y económica. A
la creación hace tres años de un
joven polígono industrial se une
ahora el lanzamiento de un logo-
tipo identificativo.
Este es el último paso dado en

un proyecto que ha sido llevado
con inmejorable eficacia, como lo
dem uestr-a el hecho de que la

-~-------:' Nombrespropios..2----,-----

Jorge SanjuanMiguel Ángei García Ramón Sotos
El presidente de la El coordinador pro-

.. Junta de Personal del vincial de Izquierda
Ayuntamiento de To- Unida-Izquierda de Caso
ledo, Jorge Sanjuán. ha tilla-La Mancha en Al-
afirmado que «estamos bacete, Ramón Sotos, ha
lejos de la paz -socíal calificado de «graves hí-
anunciada. por el al·' potecas para Castilla-La
calde, Agustín Conde, 'Mancha» el uso que
hace algo más de un están haciendo las como
año- •. Sanjuán ha de," pañías hidroeléctricas
nunciado el incumplí- del agua del Júcar «y el
_miento de los acuerdos consumo de recursos no
sobre la valoración de renovables que se está
los puestos de trabajo y llevando a cabo en el
organigrama municipal acuífero de La Mancha
, firmados por el actual Oriental». Según Sotos,
.equipo municipal de go- esta última círcunstan-
bierno al inicio de su cia «ha provocado un
mandato y.tras las elee· gran perjuicio, puesto
ciones sindicales. El 'que como no se han lo-
presidente del órgano de grado recursos superno
, representación sindical ciales del Júcar, la diná··
de los empleados muní- mica que se ha seguido
cípales ha indicado que es el uso de recursos por
las relaciones con el' encima de la capacidad
equipo de gobierno muo de recarga de este aeuí-
nicipal tampoco son. íero, por lo que se está
buenas. poniendo en peligro» .

El gerente de Inicia-
tiva para la Promoción
Económica de Talavera
(Ipeta), Miguel Ángel
García, ha anunciado
que enviará un proyecto
para construir un labo-
ratorio interprofesional
lácteo en Talavera a la
Consejería de Agrlcul-
tura. Hace medio año,
Ipeta ordenó la redac-
ción de un estudio de-
viabilidad sobre el cí-
tado laboratorio, que se-
concluyó y remitió a
Agricultura, Pero ante.
las informaciones surgí- .
das en la última semana
respecto a la eventual
Inslalación en valde-
peñas (Ciudad Real), Mi-
guel Ángel García decí-
dió redactar el proyecto
«ñrme» del laboratorio
lácteo interprofesional y
enviarlo a la Junta de
Comunidades.

Federación Empresarial Toledana
•
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,Alcatel 'revitaliza -la fábrica de Toledo

L
A fábrica deAlcatel en Toledo está inmersa en un nuevos productos avanzados, competitivos en el
proceso de reconversión que la llevará a ser este mercado y con una duración' que les permita mayor

, mismo año el primer centro en importancia de la rentabilidad, De esta forma, Alcatel- Toledo sé convertirá
División Acceso, con un incremento de la producción en en la factoría pionera en la producción de alta
un 80 por ciento durante 1997, un aumento significativo tecnologfa de productos de Acceso, será la fábrica,
de la plantilla y con un volumen de inversiones en los principal de módulos comunes, de productos de acceso
, próximos tres años de 2.000 millones de pesetas. El radio y de nodos. Para ello tendrá como asociados a
,plan industrial para Toledo contempla la fabricación de fábricas de Polonia, China o Sudáfrica.

Toledo, Pilar Hernández
Después de unos meses de in-

certidumbre sobre el futuro de'
una de las empresas más consoli·
dadas de Toledo y de Castilla-La
Mancha, el pasado mes de marzo,'
los responsables de Alcatel Tele-
coni en España se reunieron con -
el presidente de Castilla-La Man-
cha, José Bono, a quien informa- '
ron sobre el Plan Estratégico del
Grupo y la apuesta decidida que

, esta empresa hace de la fábrica
de Toledo, que se convertirá,por
su alta capacidad tecnológica en
el centro de fabricación más ím- ~~,"¡}f % j

portante a nivel mundial de la Di- 1 ;¡¡
visión de Acceso, en la que está')l ~1lm
encuadrada. . ~ -->~i.,," ,sAi±l

Este Grupo ha ~Jsenadoun 14 7;010 '; Ji !l,~lI'l~f;;.,_
plan para volver a niveles de ren- i,i .~b-A, - -, ; )§il- :_~ , ,-." "', . -~''- %J

tabilidad que aseguren su lide- .;! ':iti;J'Y ~" '~¡XY;N~¡'~k, e ,.df1~:r-~'"~ca ,4'" ' , ,. o, . d d ~ ,t'ff4'·"· ". "1, l' ~_oj!f -crc,,., " , <i\ "" ürazgo mundial en el me,rca o e .. ,,<~s~",-' --'-' , , . '~tiL0f¡,\¡" ", '. -;Á~~?_: j 4/, ,",,' 1; ~ "'
I t 1 " En t A"",r¡; '" 'm' '" ,', , ""-' "p~ '!!l, " '" "E"as e ecomumcaciones. es e Ii'í )}~:~':,~\ ',' 'v ~'0'r" y ;;1;¡' ¡') l, .". '. ,_Rt~".,.', ~"«c\i;1f,I>; " -!!!N"~. t",,;: r<:i0l '¡¡fA@! , 1«1"".. 'O "s'''''·,' t'j{iit tlk:"dtf ~~ "',,~ 'l'" -~"'>,.",,,", ,- v, ,"~ ," ~,,»~,;¡¡:,,," •
plan, Alcatel España representa '."f{¡;'~j:'~:, f& flN.""¡' q,; i¡~\'0j,~A~"" .\:,r; ~.: "-, '1"-' iFi4E&¿~~wN~""- fj;Z'F7¡l!r',>~ ~0(,o' ", • •. >",'~L '~I:U~'"' V:7"(-'\j;gJ' '",'\,.'t l-f,~,;",--;,,{.'1 ,1,' . I/:"j'. ¡/.->kr'F"'''',,'''
una de las apuestas mas unpor- So'i}1!~i1f:&i ' l' l?¡; ',lli·'OO /II'-"t~~~< - \r?$L}?*~ r(/~}::¿:2ffr'¡;{;>~':~,\'~t'2C\_ ,,> ;;J%.1;{,;;,..)',;;~gt~'P

d I bié b·LL. -~l - 0°' <d~Á_,,"'" d~[~"\1_A(-<!'Q-"-' "'-"-,~,, '\ - "'CC?! >:<9) ~tan tes, e a que tam 1 n se e- :~<L;¿~l" ¡ . i' , {t;.-if; o;'~f- ...;:,~t,'J#; ::,~~f}:-t~~,":<Ífsi:;;¡.t:J;t¿;< -I:-;,',;:@,-;~\:,\~djif~'-'~
neficiará la fábrica de Toledo. ... '.", ,+,,,"" ~.~ .' " "", ,", ~'".,,' 'e' e

El presidente de la Compañía, ,Alcatel·Toledo se convertirá en URO de los centros de alta tecnología con mayor proyección mundial
Miguel Canalelo, en su visita a

, Toledo dijo que «la apuesta de Al.
catel España por la fábrica de To-
ledo es uno de los objetivos más
relevantes del Grupo en esta
etapa. El nuevo centro industrial
se convertirá en uno de los más'
Importantes del mundo en fabrí-

, cación de productos de tecno-
, logia de vanguardia. Además,

Toledo se beneficiará económica

ro~0~~~~~:~eu:';~~~~~e;a1:':i~ En 23 'años, la plantilla ha pasado' de 1.400
lías»,

br~:sd~u~o~~~jÓ~~i~~:~~ai~ empleados a los 700 que tendrá en septiembre
personas de esta factoría acu- Toledo. P. H. la mayor disponibilidad de los Según explicó Jase María Re-
dirán a trabajar a la de Toledo. De un máximo de 1.400 perso- trabajadores a la hora de realizar ves, se está desarrollando a
Los 80 primeros empleados llega- has qué estuvieron empleadas en su labor. través de unos esquemas de bao
ron el día 1 de abril y los 200 res- ' , Alcatel-Toledo en el año 1974, la , En cuanto a la reducción de jas indemnizadas «que son el do-
tantes lo harán en el mes de sep- " plantilla llegó a un mínimo de plantilla, el director de Alcatel- ble de laque marca la ley;

, tiembre. En la actualidad, estos 500 personas a final del pasado Toledo, José Maria Reyes, ase- además, estamos ofreciendo pre-
trabajadores salen en autobús a' , año. Para finales de 1997, la cifra gura que «por la lógica evolución jubilaciones a gente de un nivel
las cinco de la mañana desde Al- estará en las 700 personas.al in- tecnológica de nuestros produc- bajo de edad, hasta los 52 años y

.cal á y se van a las tres de la corporarse los 300 trabajadores tos, cada día en electrónica hace por', ese camino se está consi-
tarde. Para el director de Alcatel- de la fábrica' de Torrejón de Ar·. falta menos mano de obra para guiendo una bajada».
Toledo; «es una vida bastante. doz, las primeras 80 personas ya producir», por lo que, para tener Sin' embargo, asegura que en
incómoda en cuanto a trans- lo hicieron en abril y el resto lo el mismo valor de salida de la fá-. el centro de Toledo la reduccí ón
porte, y por ello. entre los estí- hará elide septiembre de este brica, cada cinco años hay que debe llegar hasta otras 22 perso-
mulos que les hemos 'dado .han mismo año. dividir por dos el número de nas 'más, aunque a este número
sido compensaciones económi- En estos momentos, estos ira- mano de obra. de h3jas puede llegarse si parte
cas de una anualidad para-tratar baladores se desplazan diaria- ' Ante esta situación, la em- de los trabajadores que vienen de
de 'favorecer la transferencia de "mente desde sus domicilios a To- . presa decidió emprender una re- Torr~jón al final encuentran tra-
sus viviendas de un sitio a otro, ledo en autobús, aunque la idea gulación de empleo, que fue' hajo.en Madrid y se marchan,
Sin embargo, es una decisión de la empresa es' que se queden a aprobada por la Administración biena otra empresa de la como
personal», añadió. vivir en la capital regional, lo en agosto del pasado año.' Esta pañía o fuera de ella. siempre

Pero para José Maria Reyes lo que será un estímulo para la eco: regulación afectará a 1.338perso- con las condiciones de índemní-
que es realmente importante nom ía de la ciudad y favorecerá nas en tres años.. zación que marca la regulación.

para Toledo es que la fábrica de
, Alcatel se quiere consolidar

como la más' importante de ac-
ceso a nivel mundial, teniendo
centros dependientes en China,
Polonia y Sudáfrica. Precisa-
mente el director de esta fáhrica
estuvo hace unos días en Toledo .
para conocer el funcionamiento'

de la factoría, , porun lado, un importante incre-
El Plan Estraiégico diseñado mento de sus niveles de productí-

por Alcatel establece un pro- , vidad y calidad. '
grama de potenciación de la Iá-. Las previsiones de entregas de
brica al integrar en ella las capa- la factoría para 1997se elevan a
cidades productivas de la fábrica 10.174 millones de pesetas. Una
de Torrejón y parte de su planti- vez integradas las fábricas de To-
lla. Los planes para el nuevo ceno rreión y ToJedo, se espera un in-
tro industrial de Toledo prevén, cremento de la producción de un
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80 por ciento para el primer año .
. Este capítulo se habrácuadrupll-'
cado en el año 2000.
El director de Aleatel-Toledo

explicó que la Compañía reali-
zará un plan de inversiones cuyo '
fin es modernizar la factoría con"
los último avances. tecnológicos'
necesarios para llegar al volu- .
men de producción previsto; . .
La inversión total para este

año, ya en ejecución, es de 475
millones de pesetas, Ello permi-
tirá incorporar a su catálogo nue-
vos productos (de radio y fibra
óptica, especialmente), que cuen-
tan con mayores posibilidades de
venta en el mercado y tienen un
mayor ciclo de vida. El acurnu-
lado de la inversión prevista
hasta el año 2000ascíende a dos -
mil millones de pesetas.

Plan industrial
Las principales razones por las

que el Plan estratégico diseñado
para España por Aleatel Telecom
concentra una parte significativa
de la producción mundial de pro-
ductos Acceso en la factoría de
Toledo son, según sus responsa-
bles, por un lado, que la fabrica-
ción de estos productos se con-
centre en el menor número de
centros industriales y, por otro, '
que la fábrica toledana está pre-
parada tecnológicamente para
generar el volumen de produc-
. ción que se espera de ella.

Este Plan Industrial persigue
que el volumen de fabricación
supere la masa crítica requerida '
en la conocida curva de costes
unitarios/volumen de fabrica-
cíón. Para ello, este centro au-
mentará sus instalaciones de en-
samble de tarjetas con compo-
nentes superficiales; dado que,
'para que una operación indus-
trial con esta tecnología sea reno
table, se requiere un volumen de
actividad equivalente a cuatro lío
neas automáticas de alta capací-
dad, para poder compensar de
esta forma todos los gastos fijos
de diferente tipo (técnicos para
soporte, programación e intro-
ducción de nuevos productos).
Este Plan Industrial tiene dos

bases de actuación: eliminación

Una de las ventajas de este centro es su moderno almacén, completamente automatizado

en la producción de productos
tecnológicamente anticuados
que se encuentran en la fase final
de su ciclo de vida e introducción
de nuevos productos avanzados,
. competitivos en el mercado y con
una duración que les permita
una mayor rentabilidad.
Además, esta gama de productos
pertenece a un segmento del
mercado que presenta un poten-
cial de crecimiento del 20 por
ciento anual durante los préxi-
mosaños.

Ventajás de Toledo
Para los responsables de Alea-

tel en España, la empresa de To-
ledo cuenta con muchas ventajas
para consolidarse como un gran
centro mundial de Acceso. Así lo
ha destacado José María Reyes,
quien considera Queel ser una fá-
brica piloto dentro de la estrate-
gia de Acceso y el atender un seg-
mento que crece «es lo que nos
hace mantener la esperanza de
incrementar el volumen de factu-
ración de esta fábrica en un 80
por ciento este mismo año». La
facturación del año pasado file
superior a los 14.000millones de
pesetas.
'Otras garantías del centro de
Toledo para conseguir los obíetí-
vos marcados son: su prívlle-:
gíada situación, en el polígono
industrial, muy bien comunicado
cou Madrid; su disponibilidad de
espacio, suficiente para atender
en el futuro necesidades más am-
pilas. La fábrica dispone de

La fábrica toledana se
convertirá en el primer

centro en Importancia de la
División Acceso. Está

previsto que incremente su'
produccIón un 80 por ciento
durante 1997 y aumentará

su plantlIla

202.470metros cuadrados; de los
cuales la superficie construida
supone 23.~70metroscuadrados: ,
su composición industrial de
nave díáíana con almacenes y
. oficinas adjuntas; su moderno al-
macén, automatizado y contro-
lado por ordenador y su soñstí-
. cada seguridad industrial, .

En cuanto a la fabricación de
productos, Alcatel-Tolsdo será el
centro principal de módulos co-
munes y de ella dependerán,
como fábricas asociadas, las si-
tuadas en Europa del Este y en el
Lejano Oriente; también se con-

vertirá en la' fábrica principal de
integración final de productos de
acceso radio y tendrá como aso-
ciadas a las de China, Sudáfrica e
Irán y, por último, será el centro
de integracIón final de nodos de
acceso, del- que dependerán los
de Australia y Oriente .
.La revitalización de esta facto-
ría reforzará la presencia en Cas-
tilla-La Mancha de un ímpor-
tante centro de productos de alta
tecnología con proyección mun-
dial, y con grandes posibilidades
de futuro dentro de la División de
Acceso.
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.La Asociación· de Empresarios de' la' Madera de .Castilla-La'
Mancha eIItra a formar' parte de la. organización. nacional

, . .,

Toledo. D.T.
La Asociación Nacional de In,

dustriales y Exportadores de
Muebles de España (Anieme),
cuenta desde ahora con un nuevo
socio colectivo: Se trata de la
· Asociación de Empresarios de la -
Madera de Castilla-La Mancha
· (Aemcm), entidad creada en el
año 1997y que está formada por
más de 230 empresas del sector
· mueble, madera yafines.

En virtud de las normas que rí-
- gen la incorporación de asocía-
ciones regionales como socios co-
lectivos en Aníeme, éstas deben
cumplir una serie de requlsítos;
entre ellos, que represente al me-
nos el 20 por ciento del número
total de empresas fabricantes del
mueble en la región, o como al·
ternativa, que el volumen de ex-
portación de estas empresas su-
ponga como mínimo .el 20 por
ciento del total exportado en la
demarcación. 'l'odas' estas nor-
mas son cumplidas por la asocia-
ción de Castilla-La Mancha.

Asociacionismo
El presidente de la Asociación

de Empresarios de la Madera,
Muebles y Afines de Castilla-La
Mancha, Miguel Pantoja Renilla,
ha señalado que «en ,estos mOA
mentos en los que la internacio-
nalización de las empresas es un
factor clave para el incremento
de la competitividad de las py.
mes, la potenciación del asocia-
cionismo a-través de Anieme
puede desempeñar un impor-.
tante papel, si esa potenciación
·viene acompañada por una ma-
yor colaboración de las distintas
administraciones públicas a la
. hora de practicar más y' mejores
medidas para el fomento del co-
mercio exterior de fabricados de
la madera, medida que,' en la ac-
tualidad, no tiene prácticamente
aplicación en las empresas aso-
ciadas a la Aemcm»,

Unión Europea
Anieme, asociación represen-

tativa de la industria española
.del mueble, es reconocida desde
1988 por el Ministerio de Eeo-
nomía y Hacienda como la única
entidad colaboradora con la Ad-
ministración en el sector.
Aníeme forma parte de la Uni ón
Europea del Amueblamiento
(UEM, representando los intere-
ses del mueble español en Eu-
ropa, y en la actualidad reúne a
un importante volumen de em-
presas cuyas exportaciones re- '
presentan una cuarta parte del

El Centro Tecnológico de la Madera también pertenece a la Asociación Regional del sector
.

total del sector en España.
El primer fruto de la colabora-

ción con la Asocíacíón Nacional
de Industriales y Exportadores
de Muebles de España se dió la
pasada semana, cuando 21 repre-
sentantes de los medios de comu-
nicación empresariales alema-

nes, especializados en mobiliario
de hogar, realizaron una visita a
algunas de las más importantes
fábricas de muebles de la provino
cia de Toledo asociadas a la
Áemcm, acompañados por el jefe
del sector de Equipamiento.
Doméstico dellCEX en Madrid,

En el primer trimestre del año hubo en
la región 5.121 accidentes laborales

Toledo. D.T,
El número de accidentes labo-

rales registrados en Castilla-La
Mancha durante el primer tri-
mestre del año ascendió a 5.121
(84 menos que en el periodo
enero-marzo de 1996),de los cua-
les 5.023fueron leves, 91 graves y
7mortales.
Por provincias, Toledo es la

que más índice de siniestralidad
laboral contabilizó durante los
tres primeros meses del año,
1.758, mientras que en Ciudad
Real se produjeron un total de
1.301 accldentes.en Albacete,
1.123;en Cuenca, 484y en Guada-
laiara, 455..
Según el responsable regional

de Acción Sindical de UGT, Jesús
Rodríguez, el aumento de sinies-
trabilidad alcanzado en el sector
servicios; 1.780,le sitúa en un ní-
vel superior al industrial, con
1.731; al de la construcción, con
1.179accidentes de trabajo; y al
agrícola, con 431. El 53 por ciento
de la siniestralidad alcanzado en

el sector servicios se debe a la
precariedad en el empleo, la es-
casa inversión en la seguridad de
las empresas, y la falta de ínfor-
mación y formación de tos traba-
jadores.
Para el responsable de UGT.

«es preocupante que se cree una
Ley -en referencia a la Ley de
Prevención de Riesgos Labora-
les- para mejorar en este asunto
y Que sigamos en la misma tó-
nica, o incluso peor, que el año
pasado». Rodríguez ha criticado
el desarrollo que se está ha-
ciendo de esta norma legislativa
al considerar que «no puede bao
sarse sólo en los datos de sinies-
tralidad, sino que debe elaborar
.actividades para prevenirlos».
Para el sindicalista, si los em-

presarios no se conciencian de
-que las medidas de prevención
suponen un ahorro para las em-
presas, seguirá existiendo un
alto índice de accidentes en el
trabajo. La formación es una de
las medidas para prevenirlos.

Javier Pellón, y el jefe adjunto de
Equipamiento Doméstico y Ocio
del ICEX en Düsseldorf (Alerna-
nía), Antonio Martínez, junto con
representantes de la Aemcm y de
Anieme.
,La integración de la Asocia-
ción del Mueble de Castilla- La
Mancha como socio colectivo de
la organización nacional se justi-
fica por una parte como canse-
cuencíadel elevado volumen de
exportación de las empresas aso-
ciadas en la reglón, que en 1996
ascendió a cerca de 10.000millo-
rfes de pesetas, lo que representa
mas de 20 por ciento del total de
las exportaciones de la región
castellano-manchega, y por otra,
Pór su interés en la ínternacíona-
Iízacíon de las empresas como
factor clave para el incremento
dÉ! la competitividad de las py ..
mes.

Mercado alemán
. El objetivo de la visita de la de-
legación germana, enmarcado
dentro de una campaña de íma-
g,~~de producto en el mercado
alemán, es el de dar a conocer
más profundamente los fabríca-
dos de las empresas de ia región
en aquel país, facilitando y fo-
mentando su penetración en ese
mercado que, si bien es el destí-
natarío de gran pa-rte de las ex-.
portaciories de las empresas del
sector del mueble en Castilla-La
Mancha, sólo supone un 0.3 por
ciento de las-importaciones ale-
manas.
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'Un diseño deportivo y criterios avanzados en
seguridad distinguen al Seat «Córdoba Vario))

L
A empresa Seat ha lanzado el nuevo «Córdoba Vario» con la intención de ocupar

, un puesto en el mercado del coche familiar y deportivo. En esta gama se ha
incluido dirección asistida de serie y, según las versiones, asiento del conductor

ajustable en altura, aire acondicionado, elevalunas eléctricos delanteros, filtro de
, polen, frenos de disco, ABS y doble airbag. Además se puede elegir entre motores de

gasolina o diésel y la versión,TDi Turbo Diesel de inyección directa.
, ,

1,..-.'•. __ B_R_E_VE_S__ I

OEntrega de nn Opel «Fron-
tera», El vicepresidente de Caja
Castilla-La Mancha. Luis Fran-
cisco Galán Polo, acompañado
por el director general de la entí-
dad.Francísco Vecino, ha hecho
entrega recientemente de un
vehículo todo terreno Opel
«Frontera», al ganadero con-
quense, de Palomares del
Campo, José Antonio Molero
Martín, al resultar agraciado en
el sorteo que realizó la CCM en-
tre todos los clientes que domicí-
liaron la PAGde la campaña 97.
en esta entidad bancaria.
[]Renault ciMegane Scenic», ,
Con unos meses de retraso res-
pecto a su presentación en otros
países de Europa, llega ahora a
España el Renault «Megane Sce-
Dio), un monovolumen con las
.dimensiones de un turismo, pero
con una capacidad muy supe-
tÍOr. La diferencia de este «Me-
gane» con respecto a sus herma-
(ÚlS de gama se encuentra en la
concepción del espacio interior,
en donde se han aprovechado to-
dos los huecos para tratar de ga-
, nar sitio a la comodidad y la uti-
lidad del vehículo. El precio de
este vehículo varía en función de
la terminaciones y los motores
que incorpore. La factura final,
impuestos incluidos, oscila entre
Idos y tres míllones de pesetas.
OMercado de piezas ilegales.
La Asociación Provincial de Em-
presarios de Automoción de Ciu-
dad Real ha denunciado que el
sector ha perdido más de cien
millones de pesetas por el auge
de un mercado- ilegal de piezas
usadas de recambio para los
vehículos. Estos suministros,
que utilizan algunos talleres pi-

, ratas, provienen sobre tacto de
desguaces en los que se deposí-
tan los automóviles siniestrados,
además de aquellos vehículos",. .
mandados para chatarra en la ..
apltcacíón de planes de moderni-
zacíón del Gobierno como el anti-
guo Plan Renove y el actual Pre-
ver. Desde hace años el sector de
automoción se enfrenta a los ta-
lleres ilegales, que trabajan sin
estar autorizados y que utilizan
piezas de repuesto no homologa-
das.

El Seat "Córdoba Vario» está pensado para grandes cargas, con una capacldad de 1.250 litros

Toledo. D. T.
La empresa Seat ha lanzado al

mercado el nuevo «Córdoba Va-
río», un coche muy versátil y. fle-
xible y que dispone, según ver-
siones, de asiento de conductor
ajustable en altura, bolsa porta-
objetos en respaldo de asientos .
delanteros, asiento posterior par-
tido en 60/40 para hacer todavía
mayor su capacidad de carga, pa-
rasol conductor con espejo, tarje-
tero y porta bolígrafo. Y en toda .
la gama. dirección asistida de se-
rie.

Equipamiento
Este vehículo. que se adapta

tanto a las necesidades familía-
res como a las deportivas, por su
amplitud y polivalencia, incluye
además aire acondicionado, ele·
.valunas eléctricos delanteros. filo
tro de polen, conducto de calefac-

ción a plazas posteriores, cierre
centralizado con mando a dístan-
cia, espejos exteriores con regu-
lación 'eléctrica, preinstalación
de radio, baca portaequipajes,
bandeja enrollable para cubrir
toda la zona de carga y alarma
antirrobo.

Seguridad
El nuevo Seat «Córdoba Varío»

dispone de una buenas medidas
de seguridad incorporadas, que,
superan los exhaustivos centro-
les dictados por la Unión Euro-
pea en materia de seguridad pa-
siva y activa. De este modo, ín-
corpora de serie cinturones de
seguridad anteriores con preten-
sor y cinturones en asientos tra-
seros, frenos de disco, apoyaca-
bezas en todas las plazas, tercera
luz de freno, faros halógenos. in-
movílízador y limpia luneta tra-

sera. Y como equipamiento op-
cional, ABS y doble aírbag,
Este nuevo vehículo está 'dí-

señado para aquellas personas
que necesiten un amplio espacio
para el equipaje. De ahí su gran
capacidad de carga, 1.250 litros.

Motores
En cuanto a los motores, se pu-

den elegir diesel y gasolina, así
como la versión TDi Turbo Die-
sel de inyección directa; que pero
mite transitar durante más de'
mil kilómetros sin repostar. Es-
, tos motores son de tipo transver-
sal con cuatro cilindros en línea
y la cilindrada va desde los 1.390
centímetros cúbicos a los 1.896.
Este nuevo modelo, que acaba

de salir al mercado, combina el
diseño deportivo con los criterios
más avanzados en materia de se-
guridad y tecnología.

•

SEGURO DE AUTOMOVILES - - - - - -
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Consumo dé cemento

,

1_' B_r_e_v_e_s_,._. __ 1

El consumo de cemento 'en el año 1996 su-
tri ó un retroceso en todo el territorio nacional
respecto al año precedente en una cuantía del
2,87 por ciento, mientras que la producción
descendió en un 7,8 por ciento, según los últí-
mos datos publicados por la Agrupación de
Fabricantes de Cemento de España (Ofice-
men). Castilla-La Mancha fue la región que
más sufrió este parón en el consumo de ce-
mento, ya que el descenso se cifró en un 14,82
por ciento respecto al año 1995,

CCM
El presidente de la Cajó Castilla-La Mancha,

- Tomás Martfn-Peñato, ha cifrado en unos
6.000 millones de pesetas los beneficios que
conseguirá esta entidad a finales de año, una
cantidad similar a la de otras Cajas de su ta-
maño. Según el responsable de la entidad ñ-

nancíera, al 30 de abril, los beneficios de la
CCM ascendían a 1.560 millones de pesetas y
ha destacado, en su informe económico del
primer cuatrimestre del año, otros datos como
la no existencia de deuda con el Banco de Es-
paña y la bajada de la morosidad. .

.Dragados y Construcciones
La Federación de Construcción, Maderas y

Afines de Comisiones Obreras ha denunciado
la anulación por parte de la Consejería de In-
dustria y Trabajo y la Dirección General de
Trabajo de un acta de infracción por falta de
medidas de seguridad, de cinco millones de
pesetas, levantada por la Inspección de Tra-
bajo en una obra de la empresa Dragados y
Construcciones. ce.OO. considera ímproce-
dente el levantamiento de esta infracción, so-
bre todo por ser el de la construcción un sec-
tor que tiene como triste récord el de la mayor
siniestrabilidad de los sectores industriales.

Siete' años después de absorber:·C8ja Rural de'
Guadal8jara, la de Toledo sigue su expansión
ACABAN de cumplirse siete años desde que la Caja Rural de Toledo ab-
. sorbiera a su homónima en Guadalajara, ·que presentaba. por aquel en-

tonces una difícil situación fruto de sus escasos recursos propios y de la
existencia de sensibles pérdidas. Una asamblea celebrada en abril de 1990
apoyaba por total unanimidad de sus socios la disolución de la Rural alca-

rreña y la absorción con la Caja Rural de Toledo. Hoy existen 24 oficinas

Guadalajara. M, Ruiz
Recientemente se cele-

braba el séptimo aniversa-
rio de una efemérides de
destacado interés para la
Caja Rural de Toledo: la de
la' absorción por parte de
esta entidad de la Caja Ru-
ral de Guadalajara. Tras
esta operación, se potencia-
ban las oficinas de la Rural
. de Toledo en la provincia al-
carreña, que hoy cuenta
con una red de 24.oficinas
abiertas a lo largo y ancho
de Guadalajara. .
. La Caja Rural de Guada-
lajara se constituyó el 6 de
junio de 1973 y en el mo-
mento. de su disolución. en
abril de 1990 contaba con
poco más de cuarenta em-
pleados en sus 21 sucursa-
les. Pero una serie de cir-
cunstancias, tales como la
el creciente número de im-
portantes pérdidas, unos re-
cursos propios muy limita-
dos y una deficiente organí-
zación, hicieron ínsosteni- '
ble el desarrollo de la entí-
dad.
Por este motivo, el Con-

sejo Rector de la Rural alea-

rreña decidió emprender ' rreña obedecía a una ínten-
algún tipo de medida que ción de potenciar no sólo las
pudiera, de 'una forma efi- <oficinas que ya existíán,
caz, reconducir la situación "sino de luchar por todas
de la caja. "aquelías que se abrirán en
. Fuen entonces cuando la ',el futuro.
Caja Rural de Toledo le oíre- Gómez Mora aseguraba
ció la integración de sus su- que estaba convencido de
cursales en su organí- que en el esfuerzo que desde
grama, sin que ello repre- ese momento se realizarían,
sentase variación o : «contaremos con el apoyo
perjuicio alguno para la sí- inestimable de todos los so-
tuación de los socios y de cios y empleados de la Caja
los empleados de la entidad Rural disuelta».
de Guadalajara. Desde que hace ya siete
Además, se le garantí- - , años, la caja toledana se im-

zaba que seguiría, de esta plantase enla provincia, no
forma, participando en el 'solo ha incrementado el nú-
desarrollo .agrarío y gana- mero de sus sucursales en
dero de la región y de los, la provincia, sino que ha po-
castellano-manchegos que tenciado-también su ím-
confiaban en eUa..plantación y sus niveles de
Fue entonces, cuando en' "influencia en los lugares en

una asamblea multítudtna- 'los que se sitúan las citadas
ría, se aprobaba porma- óficinas.
yoría absoluta de los socios Finalmente, su actual di-
, su disolución y la absorción 'rector provincial, Francisco
de la misma por parte de la Javier Valero Villalba, ha
Caja Rural de Toledo. conseguido alcanzar una
En aquella asamblea.iel . .ímportants couta de mer-

presidente de la Caja Rural cado, con posibilidades,
de Toledo, Andrés Gómez según uentes de la entidad,
Mora, aseguraba que la lle- de aumentar en un futuro
gada a -la provincia alea- .préxímo.

Valenciana de Cementos'
El sector del comercio' sigue siendo uno de

··los más valorados en Gmidalajara
La instalación de un horno incinerador en

la localidad toledana de Yepes por parte de la
empresa Valenciana de Cementos S.A .. que
utilizaría residuos líquidos orgánicos como
combustible secundarío, ha sido rechazada no
sólo por los Ayuntamientos de Yepes y Villa-
sequílla, sino también por el grupo ecologista
«Turón- de Aranjuez (Madrid), por considerar
este proyecto un grave atentado contra la sao
lud de los ciudadanos y la riqueza natural.

CC.OO.
Negociar con las empresas la contratación

fija en sustitución de la temporal y crear un
servicio gratuito de información dirigido a los
empleados eventuales son las, principales lí-
neas de actuación del sindicato CC.OO. para
poner en práctica el acuerdo sobre la reforma
laboralen la provincia de Toledo ..

Valeben.
La Federación de Comercio de la provincia

de Ciudad Real tiene previsto previsto poner
en marcha la campaña del «Valeben», para
premiar con vales de gasolina la compra reali-
zada por los clientes en los establecimientos
comerciales.

.Guadalajara. M. Ruiz
Los habitantes de la capí-

tal alcarreña siguen conside-
rando el sector comercio
fundamental en su cotidíaní-
dad y expresan que están
«bastante satisfechos» con el
servicio que éste presta,
Así se desprende del estu-

dio que sobre la salud la ciu-
dad de Guadalajara han lle-
vado a cabo Carmen Va-
quero, José Vaquero y Jorge
Díaz Romeral para el Ayun-
tamiento de la capital.
Se demuestra así que los

ciudadanos siguen confiando
en las pequeñas superficies,
.pese a que el citado estudio
destaca la evolución física y
económica que ha experi-
mentado la ciudad en este
sentido. 'Así, sostiene que
«con respecto al comercio, la

evolución de los habitos de
compra, unida al incremento
de los niveles de renta, han'
modificado por completo el
'panorama comercial de Gua-
dalajara, favoreciendo la im-
plantación de grandes super-
ficies y, sobre todo, de hiper-
mercados y. ·centros
comerciales»,
Este mismo estudio des-

taca que en el año 1991 el
Ayuntamiento de Guadala-
jara .tenía contabilizadas un
total de 4.896 licencias fisca-
les de actividades comercia-
les, siendo el grupo de mayor
número de licencias contabi-
lizas, según sostienen los au-
tores del informe, el del co-
mercio de materias primas
agrarias, seguido del de pro-
duetos alimenticios, bebidas
y tabaco. A continuación, es-

.taría el comercio no c1asifi-
:<cado, maquinaria y material
'.de transporte.

Los autores sostienen tam-
'bién que el año 1991,este sec-
tor empleaba a 3.244 perso-
nas en la capital guadalaja-

-'teña:
Otro sector que en los últi-

_-masaños intenta' su despeo
gue es el del turismo, pero
según el informe municipal,
éste «no es muy importante
:en la capital por no ser un lu- ,
gar específicamente turís-. .
tíco».
La infraestructura de la

hostelería, emplea en Guada-
tajara a unas 800 personas, y
.según los datos se demuestra
.una clara depreciación del
sector respecto a las cifras
del año 1975 en los índices
turísticos de la capital.
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Sanidad pretende hacer
, obligatorios los

antocontroles sanitarios
Mapfre'Mutualidad, en La Mancha consolida su
liderazgo y asume el reto ,de continua expansión

. ,

L
A Gerencia Subcentral La Mancha de Mapfre Mutualidad ha hecho público el
balance de la empresa en el año ,1996 con unos resultados positivos para esta

entidad aseguradora, que concluyó el año pasado con más de doce mil
millones de pesetas en primas en el conjunto de sus actividades. Según el

presidente de la Comisión Territorial, Alfonso Iribarren Orduna, se han cumplido los
objetivos de expansión durante el pasado año y durante este ejercicio se abrirán

nuevas oficinas del Banco Mapfre en distintas ciudades de la regiÓn.
, ,

Toledo. Pilar Hernánd.i,
La sub central La Mancha

fue. constituida en el año 1994't':'" !<
englobando a las provincias de..."
Albacete, Ciudad Real, Cuenca,
y Toledo. En este territorio
están implantadas 18 oñcinasr <
directas, 142oficiuas delegadas.
y desarrollan su trabajo casi'
mil agentes, que' inciden sobré"
un mercado con más de'
1.500.000 habitantes, a los que
se ofrecen servicios asegurado-.
res, bancarios y tecnológícos;;
El número de empleados del,
Sistema Mapfre al cierre del. '
. ejercicio era de 167.

Según explicó el presidente
de la Comisión Territorial Sub-
,central La Mancha, Alfonso lri','
barren Orduna, en el ejercicio,
1996, los ingresos totales alean-
zados por Mapfre en La Man-
cha alcanzaron.la cifra dé:
13.435 millones de pesetas, con-,
un incremento del 12,6 por '---__ ----'
ciento sobre el ejercicio ante- MapfreMutualidadenLaMancbacelebróla pasada ,emana 'u AsambleaTerritorial
nor.
La actividad aseguradora re·

gistró unos ingresos de 12.024mí- '.
llones de pesetas; el Banco Map-
fre alcanzó un volumen de 1.411
millones de pesetas y el resto de
actividades supusieron una cifra
de 150 millones, desglosados en
Mapfre Asistencia (3 millones);
Caución y Crédito (121 millones)
y Ctub Vida (26millones).' ,
En cuanto a la Unidad de Au-

tomóviles, el ejercicio de 1996ha
finalizado con un buen resul-
tado, pero con dificultades de
crecimiento, por la dísmínucíón
de las ventas de turismos y por-el
incremento de la competenciay

la continuación en la totalidad de
las compañías aseguradoras de
la práctica de mantener las boní-
ficaciones por no siniestralidad
en la nueva contratación, sin
contemplar los recargos. Gracias
al mantenimiento de las tarifas
de 1994 a sus asegurados, la ñna-
lización del proceso de separa-
ción de las. áreas de atención al
público respecto a los centros ad-
ministrativos y técnicos, el tra-
bajo sobre anulaciones y la conti-
nuación de las medidas de apoyo
al Plan Renove 11,entre otros, el
volumen de ingresos en La Man-
cha en este concepto, alcanzó la

cifra de 6.744 millones de pese-
tas, con un incremento del 5,1
por ciento sobre el ejercicio ante-
rior.-
En la Unidad de Seguros Gene-

rales la cifra ha alcanzado los
IAU millones; en Unidad de
Vida, las ventas de primas üní-
cas han llegado a los 755 millo-
nes; en Mapfre Agropecuaria. el
volumen ba alcanzado los 622mi-
llones y en Caución y Crédito, las_
primas emitidas ascienden a 126
millones.
En cuanto al Banco Mapfre,

este año está previsto abrir nue-
vas oficinas en la región.

Toledo. D. T. '

La Consejería de Sanidad pre-
tende que a lo largo de este año
pase a ser oblígatorío el autocon-
trol sanitario en las empresas
castellano-manchegas de los seco
tores-cárníco, de pesca y ovopro-
duetos, que en la actualidad es '
, voluntario.

Así lo anunció la responsable
de este departamento, Matilde
Valentín. durante la firma de un
convenio con el presidente de la
Confederación de Empresarios
de Cast illa-La Mancha, Jesús
Bárcenas, en materia de auto-
control sanitario de las empre-
sas. Valentín indicó que esta
obligación se extenderá poste-
riormente a las empresas lác-
teas, que tienen un periodo más
largo de adaptación a la norma-
tiva comunitaria.
El acuerdo suscrito entre Sam-

dad y la Cecam se refiere a la
aportación económica que hará'
la Consejería apra la aplicación
del mismo y asciende a 13,5 mí-
llones de pesetas, mientras que
la Confederación Empresarial se
ocupará de la formación del pero
sonal encargado de realizar los
autocontroles, _
, En el primer trimestre de 1997,

un total de 80 empresas han pre-
sentado a la Confederación pro-
yectos de autocontroí sanitario.
Castilla-La Mancha es pionera

en la implantación de este sis-
tema, que se ha llevado a cabo
principalmente en las empresas
del sector cárnico por su impar:
tancia en el consumo, y que in-:
cluye anállsis de las aguas pota-
bies, los productos, los desperdi-
cios y las instalaciones, entre
otros, además de otras actuacio-
nes como de desinfectación.
La puesta en marcha de este

programa no exime de las ins-
pecciones sanitarias que realiza
al Consejería. El año pasado se
hicieron 88.960 visitas de inspec-
ción sanitaria.

De la Buena
a la BuenaDiputución de

Guadala la ra

,
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Los ganaderos trashumantes reclaman· el pago de·
los gastos del sangrado obligatorio de los animalesI Agronoticias I

.L.---_~

Mecanización del viñedo
•

La mecanización del viñedo español sola-
mente se producirá a medio plazo y en algu-
nas zonas, según fuentes.de la Adminístra-
cíón, que especifican que las técnicas de ven-
dimia mecánica respetan cada vez más la
uva. Sin embargo, las mismas fuentes advíer-
ten que en zonas como La Mancha no se pero
mite este tipo de recolección por las actuales
plantaciones en vaso, Las 500.000hectáreas
de viñedo que quedan eu Castilla-La Mancha
sólo están mecanizadas en una mínima parte
ya que este tipo de reconversión sólo se
puede realizar en los escasos lugares donde
existe una posibilidad de riego por goteo.

L
A organización agraria Asaja de Cuenca ha pedido a la Consejería de

Agricultura y Medio Ambiente que la Administración regional
reembolse a los ganaderos trashumantes los gastos del sangrado

obligatorio de los animales que han tenido que realizar para poder regresar
con sus rebaños a Castilla-La Mancha. .

't ,.\ ' -,_.

Toledo. D. T.
. Esta petición fue formula-
da el lunes por representan-
tes de la Sectorial del Ovino .
de Asaia al delegado de la
Consejería de Agricultura y
Medio ambiente en la provin-
cia de Cuenca, José
Carricondo, al que han
denunciado que varios gana-
deros trashumantes se han
visto obligados a sangrar sus
ganados cuando volvían a la
región.
. Esta situación se ha produ-
cido cuando regresaban de
las dehesas andaluzas y
. extremeñas, debido a un
cambio en la normativa de la
campaña de saneamiento, ~
pero esta circunstancia les
fue comunicada con ta sólo
unos días de antelación, por
lo que muchos ganaderos
han tenido que correr con los
gastos de la operación.
_ Por este motivo, la organi-
zación agraria Asaja ha solio
citado de la Administración
autonómica reembolse el
dinero a los ganadetos que se
han visto obligados a pagar
los trabajos de sangrado. en
tanto que el delegado de
Agricultura. José
Carrícondo, se ha comprome-
tido a hacerse cargo de los
gastos de sangría de todos los

Guerra en las industrias lecheras
La Federación de Empresarios Producto-

res de Lácteos (Feplac) asegura que la guerra
suicida que practican las empresas transfor-
madoras de-leche líquida, se está empezando
a trasladar también a los ganaderos. Según la
Federación, algunas industrias mantienen
esta sucia competencia, iniciada hace ahora
tres años, para pugnar con la leche francesa,
comprando leche sin calidad a precios irriso-
rios, y destrozando así los programas de me-
jora de calidad y de explotaciones.

••

Marcha del Aceite de Oliva
.Los ganaderos ban tenido que sangrar a sus animaies para volver a la regiónUnos 8.000 agriculiores de la Asociación

Agraria-Jóvenes Agricultores (Asala) de Caso
tilla-La Mancha esián participando en los dí-
ferentes actos organizados en defensa del sec-
tor oleicola español reivindicando la ayuda a
la producción que pretende eliminar el Como
siario de Agricultura en su propuesta para
modificar este mercado. La marcha del
Aceite de Oliva llegó ayer a la localidad cíu-
dadrealeña de Almuradíel, donde los oleícul-
tares castellano-manchegos tomaron el tes-
tigo a sus compañeros andaluces, que la ini-
ciaron el pasado 20 de mayo en Córdoba. Hoy
la jornada comenzará en Valdepeñas. pasará
.por Los Yébenes y terminará en Mora.

.,
problemas como el que se ha
ocasionado este año.
Por otra parie, Asa]a de

_Cuenca considera que el
hecho de que se exija sangrar
a los animales para pasar de
una comunidad autónoma a
otra «no hace sino probar la
falta de coordinación entre
las distintas regiones en las
campañas de saneamiento»,
lo que viene siendo denuncia-
do desde hace años.

que pertenezcan a una «agru-
, pación de defensa sanitaria»
(ADS). .
Los ganaderos conquenses

también han demandado al. --,
responsable de Agricultura y
. Medio Ambiente en Cuenca
.que los posibles cambios en
la normativa de saneamiento
ganadero se pongan en cono-
cimiento de los afectados de
forma individualizada y por
escrito, con el fin de evitar

r···············-·~¡~·_·······_···~·-, ;
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.Los profesionales' destacan la XXVII edición de
Expovicaman.como la mejor de los últimos años
Albacete. Amparo Álvarez

La Feria Agrícola y Ganadera
Expovicaman ha cerrado su
XXVII edición con un éxito sin
paliativos de participación ..y
resultados económicos notables
para los profesionales partící-
pantes. Para los responsables 'de
-la Diputación; la tarea connnúa
a partir de ahora.. porque una
demanda unánime de los exposí-
tares es más espacio para el año
próximo. Para mantener el pres-
tigio y ampliar los servicios dela
muestra al sector resulta obliga-
do seguir invirtiendo, un objeti-
vo que el presidente de la institu-
ción provincial, -Emigdlo de
Moya, traslada también a la
Junta.
Las previsiones iniciales per-

miten ya augurar una feria de las
mejores celebradas hasta -el
momento en el recinto dellTAP, ~
porque todo el espacio estaba :
'vendido, y la meteorología había ~
ayudado al desarrollo de los cul- ~
tivos y pastos. Sin embargo, L _
Emigdio de Moya se reconoce Se estima que pasaron por Expovicaman'unos 70.000 visitantes'
«impresionado», porque la mues-
tra haya atraído a 75.000 perso-
nas, l(Y ello, pese a la lluvia, que
frustró algunos concursos y
pruebas». A su juicio, esta res-
puesta «revela la sintonía que ha
alcanzado la gestión política de
la Diputación con las demandas
del ciudadano, y la recuperación
de la economía, que se refleja
también en el mundo agrario,' e
incluso en una comunidad
menos desarrollada como es
Castilla-La Mancha».
Ahora, el reto que De Moya

- asume eS el de ampliar y acondí- -
cionar el recinto de
Expovicaman, al que se va a aña-
. dir una nueva nave cubíerta.én
la zona donde ahora se celebran
los concursos y exhibiciones
equinas. «Además, vamos a
sacar al ganado-de la nave ínte-

Talavera está
de «mala leche»
La cuestión láctea parece que

va a sesgar de nuevo la convive-
nia regional, o al menos la de
dos ciudades de la región: Tala·
vera de la Reina y Valdepeñas.
La instalación del laboratorio
interprofesional lácteo en nues-
tra comunidad ha desatado una
pugna entre estas dos ciudades
por alzarse con la titularidad del
centro que a partir del próximo
año homologará oficialmente la
leche de esta región, La Junta,
aún cuando quiere aparentar
imparcialidad, ya ha dado a co-
nocer sus preferencias. Primero
a través del delegado provincial
de Agricultura en Ciudad Real
que apuesta, lógicamente, por
Valdepeñas-como «única ubica-
ción coherente», Más tarde, la
directora general de Comerciall-
zación, Elisa Martín, veía tamo
bién razonable que el laborato-
rio se instalara en la localidad
ciudadrealeña.
A pesar de las lógicas voces de

protesta surgidas desde la Ciu-
dad de la Cerámica, parece que
la Administración regional
tiene bastante claro donde ubi-
car estas instalaciones. Incluso
la Consejería hacía reciente-
mente de experta cartográfica
afirmando que Valdepeñas, al
margen de encontrarse la sede
del Consejo Regulador de la De-
nominación de Origen Queso
Manchego, es la mejor situación
para las más de 4,500explotacío- .
nes de ganado ovino y caprino
existentes en Castilla-La Man- ,
cha, por tan sólo 1.100 gana-
derías, de vacuno en su ma-
yoría, de la comarca de Tala-
vera. Al margen del subjetivo
dato geográfico, esperemos que
en esta decisión imperen única-
mente razonamientos profesio-
nales y empresariales, y no pre-
dominen otros, por ejemplo, que
primen al partido político que
gobierna en alguno de estos dos

• • •mUnICIpIOS.
Domingo CENTENO

, "'.

rior actual, de 7.000 metros, lo
que nos dejará espacio para Jos
expositores en mejores condicio-
nes de salubridad, limpieza y
. acondícíonamiento». La inver-
sión será elevada y se acometerá-
con fondos propios, aunque se
espera contar con el apoyo de
instituciones como la Junta para
la organización.
En este sentido, De Moya

lamentó que la Administración
regional «haya optado por la crío
tica y el enfrentamiento perma-
nente, argumentando ahora que
no se invitó al consejero de
Industria o no se le atendió debi-
damente. Esto es rotundamente•falso, pero no lo es que la aporta-
ción de la Junta haya descendido
de los 14millones de 1995a II en
el año 1996, y que ahora haya

quedado en tan sólo seis millo-
nes. Esto no es de recibo, porque'
supone un castigo a la provincia,
y a la mejor feria de la región
sólo porque no ha votado socia- .
lista. Espero que recapaciten».
El balance del resto de los sec-

tores participantes también es
favorable. Empezando por los
- ganaderos de ovino, que han
comprobado la excelente acogida
de la carne de la carne de corde-
ro con .denominación de origen
entre los consumidores. Ahora
queda sólo su definitiva salida al
mercado, y con ella el logro de
muchos millones de valor añadi-
do que antes salían fuera de la
región, según constataron José
Pérez Cuenca, presidente de
Asaja, y el secretario provincial
de UPA, Felipe Jiménez.
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«La. Roda Industrial» ,un logotipo de
.... ..' ., . .

progreso Y pujanza .econonuca
. . .

Albacete. Amparo Alvarez
. Con' un censo de 13.526habi·

tantes, la mitad que Hellín o Al-
mansa, prácticamente, La Roda
se equipara a ellas en volumen
de industrias, y las supera In-
cluso en potencial medio de desa-
rrollo. Esta población abierta y
de talante discreto, situada exac-
tamente a medio camino entre
Madrid y Alicante, es un modelo

, de conjunción de esfuerzos e ini-
ciativas de los agentes sociales.
la administración Ylas lnstltu-
ciones financieras por la diversi-
ficación y el crecimiento econó-
mico local. Ahora, ese impulso
cuenta además con una imagen
corporativa, una marca o logo-
tipo que la identificará en todo el
territorio nacional; ante los vía-
jetos que pasen por su término.
los proveedores y clientes de sus
empresas, e incluso el mercado
exterior, al que no renuncia dírí-

. girse, Su lema, «La Roda Indus-
trial».

La campaña lanzada en torno a c ¡

este nuevo marchamo es sólo la ;¡
punta del iceberg. Bajo la imagen ~
esquematizada y airosa de la to- ~
rre de su iglesia, que se exhibe en :.

.carteles y pegatinas, hay una re-
alidad empresarial pujante y va-
riada y una sociedad en creci-
miento. Según explica el alcalde
rodense, Sixto González, que

. cumplirá el 30 de junio una dé-
cada al frente del consistorio mu-
nicipal, cuando fue elegido había
una pob lación en La Roda de
11.400 habitantes, "Y que haya-
mas crecido hasta los 13.500 es
muy significativo, teniendo en
cuenta que el resto de los municí-
pios de la provincia han ido pero
diendo población en favor de Al-
bacete capital». La Roda no sólo
ha resistido 3" la «absorción» so-
cioeconémica, sino que ha despeo
gado como núcleo industrial, y
atrayendo a ciudadanos de airas
poblaciones vecinas no sólo de su
comarca natural en: la provincia
albaceteña, sino de CUenca, Nu-
merosos pueblos se nutren edu-
cativa, sanitaria. comercial y la-
boralmente de La Roda, y ello ha .
supuesto un incremento de 250
personas al año en su padrón,

•

Privilegiada situación
La situación' geogréñca prtvíle-

giada es uno de los factores que
han influido de forma más pode-
rosa en la trayectoria ascendente
de la población. En su término se
enlaza con la autovía de Levante
y con la N·301, que llega a Madrid
por Ocaña. Ha sido parada y
fonda secular de millones de vía-
jeras, y ha sabido cultivar un pero

LaRoda., - - .

Industrial
~.

•

. ,.

•

•
" .. i .'

... .'

, - '0'1 .""'"",""'M-"
'¡jl ..- '. '.J '

El colectivo econ6micorodense se ha dotado de un anagrama

fU de ciudad acogedora y bien'
, dispuesta a prestar sus servicios.

De ahí que el comercio, la hoste-
lería y hasta los talleres de repa-
ración de vehículos hayan tenido
siempre un buen mercado en La
Roda. y que su nombre se haya
logrado divulgar en muchos ám-

bitos.
Pero una de las circunstancias

, más determinantes del 'progreso
local ha sido la estrategia de la
diversidad. Al no contar con un
sector único' en el que basculase
su actividad productiva, Lá Roda
ha desplegado su industria en

'1Iil!

Programas europeos y nuevas autovías
Albacete. Amparo Alvarez

La realidad floreciente de La
Roda busca nuevos complemen-
tos para el futuro en los progra-
mas europeos Yen la creación de
nuevas infraestructuras. Por'

. ello, se quiere acercar a la pobla-
ción la Autovía de La Mancha,
que proyecta unir Manzanares
con Motilla del Palancar, pa-
sando por el sur de Villarrobledo.
El deseo que ha concretado el
Ayuntamiento rodense en un
acuerdo plenario unánime, es
que dicha obra no se desvíe por
Atalaya de Cañavate, sino que
pase por esta localidad antes de
enlazar con la N·m. Sixto Gonzá-
lez opina que se podría generar
un nudo de comunicaciones ím-.
portantísimo para los desplaza-
mientas de viajeros y mercancias
p:¡ra Castilla-La Mancha, y no es
el único en mantener esta opí-

nlón, En la Diputación Provin-
cial de Albacete, el grupo de IV
planteó también ante el 'pleno el
apoyo a esta tesis, tomando como
base un trazado diseñado por el
profesor dé Geografía de la Uni-
versidad regional, Miguel. Pana-
dero.

Además, La Roda tampoco
quiere perderse las oportunida-
des de la Unión Europea para el
desarrollo comarcal, ya que es
cabecera de una zona amplia que
tiene necesidades y expectativas
de desarrollo. El programa Pro-
der es la respuesta y la Manco-
munidad de La Mancha del Júcar

.ha presentado un proyecto para
acogerse a esta línea de incehti-
vos. Junto a la población rodense
participan de esta iniciativa seis
pueblos más: Barrax, La Gineta,
Montalvos, Fuensanta, Tarazona
de la Mancha y Villalgordo.

muchos subsectores, sin abando-
nar tampoco la agricultura. Los
rodenses se aplican así a una cín- .
cuentena de actividades lndus-
triales y comerciales distintas,
de las que su alcalde se muestra
orgulloso. «Nos ha beneficiado la
diversidad, qué duda cabe, y aun-

. que en la propia provincia se des-
conoce nuestro potencial, nues-
tras empresas se las han arre-
glado para ser competitivas en
sus respectivos mercados. El
grado de profesionalización es
muy grande, y ello explica por
ejemplo, que los adoquines fabri-
cados en La Roda cubran las ca-
lies de Alicante, Palma de Ma-
llorca y Munich, entre otras ciu-
dades).

Buen tratamiento fiscal
.El tercer pilar de los industria-

les ha sido el excelente trata-
miento fiscal que ha realizado el
Ayuntamiento rodense. El secre-
tario general de la patronal alba-
ceteña, Justo Roldan. asegura
que es la corporación que mejo-
res condiciones fiscales plantea a
las empresas para su instalación
yfuncíonamíento. «yeso ha dado
los frutos apetecidos. Hay 1.500
licencias de actividad en esta po-"
blación, y un clima de coopera-
ción muy grande entre la inicia-
tiva privada y los responsables
públicos. El Ayuntamiento.
acertó plenamente al apostar por
el empresariado de La Roda, y
ello ha contribuido a generar in- ,
versiones y empleo. Estabilidad,
en definitiva, aunque sea sujeta
siempre a las condiciones econó- .
micas generales».

Fabricación de pinturas, trans-
formación ngroalimentarla, ma-
quinaria agrícola, mueble; meta-
lurgia o transporte son algunos
dé los subsectores más destaca-
dos de la industria rodense, Que
ha logrado reconvertir con éxito
alguno de sus productos más tra-
dicionales. Es el caso del em-
blemático. (Blanco España», un
carbonato cálcico de extraordína-
ria calidad, que se extrae de las
canteras locales, se seca y muele
para servir de materia prima'
para la fabricación de pinturas y
caucho. En el futuro, se podría
aplicar a la obtención de produc-
tos químicos, a partir del magne-
sio que contiene una alternativa
que ya barajan los hermanos
Sáiz López, propietarios de una
de las mayores fábricas de esta
tierra blanca inconfundible y
única en el país. Las pinturas
han sido la derivación lógica de
otras empresas que también ex-
traían «Blanco España» y decí-
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REPORTAJE

El joven
polígono

industrial de La
Roda,. .

denominado «El
Salvador» ha.

sido uno de los
tres que más ha

crecido en el
último año en el.
ámbito nacional

•

dieron transformar por sí mis-
mas esta materia prima, dejando ~
en La Roda el valor añadido que Q¡
antes se marchaba al exterior'-~
Entre las 15empresas que han to- e -;:
mado este camino agrupan a-i
cerca de 300 trabajadores, según,
datos de FEDA. La madera es
otro campo con proyección, di-
versificada en muebles y otros'
componentes, y la fabricación de el tejido empresarial, y que unas
aperos de labranza, a los que se. empresas hayan buscado apoyo
dedica por ejemplo Ángel Martí- en otros, porque de esta forma
nez, bajo la marca «La Piña». A _- defenderán' mejor sus productos
partir de una producción agrío y podrán darles salida con mayo-
cola abundante, con 2.000 hectá-: res garantías. Obligado es cerrar
reas 'de regadío y 9.000de secano" el recuento con Productos Ruiz,
repartidas, entre cereal, viña, le- dedicada al sector de la reposo
guminosas o girasol, este empre-. tería, que es conocida por la fa-
sario decidió atender sus necesi~' bricación industrial de una de las
dades con maquinaria moderna y , enseñas de La Roda, los (migue-
eficaz, que ha sido por cierto, " litas). Sin embargo, también esta
muy competitiva en Expovíca- .empresa ha diversificado sus
mano productos y vende «tortas de gaz-
Además, una de las industrias' pachos» de composición exclu-

cuchilleras más importantes de síva, muy apreciadas dentro y'
la provincia, Walter, también fuera de la región, y acaba de Ian-
está radicada en La Roda, que- zarse al terreno de la dietética,
completa sus pilares económicos' en busca de la innovación y de
con una flota de transportes muy. las preferencias del consumidor.
importante, apoyada en las ínfra-.
estructuras viarias que cruzan el .'
término. / .
Al analizar el caso de La Roda,

tanto FEDA como los sindicatos
UGT y CC.OO. consideran esen-
cial que se hay interrelacionado·

El tejldoempresariaJ de La Roda se caracteriza principalmente por la diversidad .

Polígono industrial
Sin embargo, la expansión in-

dustrial de La Roda que se vive
hoy se articula- en torno a un jo-
ven polígono, creado hace sólo
tres años. Lleva el nombre de la

. iglesia de El Salvador, y la venta La última idea del colectivo
de sus terrenos marcha viento en económico e institucional ro-
popa, tanto que ha sido uno de "dense ha sido dotarse de un ana-
los tres que mejor han funcio- - grama y una campaña específica
nado en el ámbito nacional en el para vender su potencial. (La
último año. Vendió entonces el Roda Industrial» tiene este obje-
60 por ciento de su superficie, y tívo, que se concentrará en díver-
40.000 metros cuadradosen un' .sas accíones de promocíon.desde
semestre. charlas, conferencias, anuncios
Allí se están desplazando mu- publícítaríos, un cuidado directo-

chas de las empresas ya creadas, ríe tle empresas y otros materia-
junto á las que van surgiendo, les de difusión. Feda, la Caja Ru-
animadas por sus buenos accesos ral, la Junta de Comunidades y el
a la autovía, a la N-3Dl,y a las ru- Ayuntamiento ban colaborado a
tas que se dlregen a Andalucía a la hora de diseñarla y sufragarla
través de Barrax y Munera. Po- con cinco millones de partida.
see 84 parcelas, que se reparten En paralelo, se lanzará otra
244.000metros cuadrados, y ser- nueva oleada promocional del
vicios modernos de saneamiento, propio polígono «El Salvador», y
iluminación, abastecimiento de se invertirá en formación, fo-
agua y redes eléctricas, y precios mento del comercio exterior e in-
muy competitivos: de hecho, las traducción de la calidad en los
empresas que se trasladan a su procesos de fabricación de las
suelo obtienen una reducción del empresas, que no quieren perder
50 por ciento dellAE durante los comba en el juego del progreso,
'dos primeros años de implanta- -demasiado serio para no prepa-
ción. rarse y aunar ideas.

SEATlanza el nuevo
CORDOBA VARIO' .

Tolmóvil, s.a,
El concesionario TolmóviJ.presenta
en sus instalaciones de Olías del Rey

(Toledo) el nuevo

SEAT CORDOBA VARIO
CaJ:Tetera Madrid·Toledo, km 63,700

TInos. (925) 35 4000 Y35 31 18. Fax 35 32 04
45280 Olías del Rey (Toledo)

,
'.

ClSEAT,MAS ALLA DE LO QUE TE IMAGINASII
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AYUDASY CONVOCATORIAS

DFracclonamiento del pago
del IAE. De las conversaciones
mantenidas con -el
Ayuntamiento de Toledo por
parte de la Federación
Empresarial Toledana, se ha
alcanzado un acuerdo consisten-
te en que los empresarios podrán
fraccionar el pago de los recibos
correspondientes allAE del ejer-
cicio de 1997. fraccionamiento
que' se llevará a cabo conforme a
las siguientes reglas:
-Tendrán derecho al fraccio-

namiento todos los contribu-
yentes cuyo recibo o suma de
recibos por diferentes actívída-
-des alcance la suma de 80.000
pesetas.
'-La deuda se fraccionará
como máximo en tres plazos,
siendo sus vencimientos. el pri-
mer pago se realizará el 30 de
junio y ascenderá al 33,33 por
ciento de la deuda tributaria. El
66,66por ciento restante deberá .
hacerse efectivo los días 30 de
los meses de julio y agosto.
-Los dos tercios aplazados

devengarán un interés del 9,5
por ciento anual. .

-La concesión del fracciona-•
miento será automática con ·la
solicitud individual dirigida al
Ayuntamiento, a la que se
acompañará copia del recibo y
fotocopia del NIF o CIF.
-El plazo de solicitudes se

cerrará el próximo día 18 de
junio, diez días hábiles antes de .
la fInalización del periodo
voluntario.

-La Federación Empresarial
,Toledana dispondrá de toda la
. documentación necesaria para
solicitar el fraccionamiento.

•

DMuestras Provinciales d.
Artes Plásticas en Casttlla-la
. Mancha. La Consejería de
EducaCión y Cultura ha convoca-
do las Muestras Provinciales de
Artes' Plásticas para artistas
naturales de Castilla-La Mancha
o residentes en lamisma. A cada
muestra podrán concurrir todos
los artistas y creadores plásticos
nacidos o residentes en la cornu-
nidad, quienes deberán remitir
al' correspondiente Museo
Provincial, según su domicilio
actual o en, su caso, lugar- de
nacimiento, un máximo de dos
obras, ya sean de pintura, escul-
tura, fotografía o cualquier otro
soporte físico. La participación
de cada artista quedará limitada
a un único Museo Provincial. El
plazo máximo para la presenta-
ción de obras finaliza el 31 de
agosto de 1997,a fin de que a par-
tir del mes de octubre se cele-
bren las cinco muestras provin-
ciales.
DAyudas para el perfecciona-
miento y ampliación de estu-
dios artfsticos. La Dirección
. General de Cultura de la
Consejería de Educación y
- Cultura ha convocado ayudas
para la ampliación de estudios
en dos modalidades: diez ayudas
para el perfeccionamiento y "
ampliación de estudios en Artes
Plásticas, Audiovisuales, Música
y Teatro,que no estén encuadra-
dos dentro de enseñanzas regla-
das. Yun número no predetermi-
nado de ayudas, en función del
número de solicitudes, para faci-
litar la asistencia de jóvenes de
la región a cursos de verano a
celebrar en Castilla-La Mancha.

Incentivos a la inversión
Desde el pasado dia 27 de mayo al 10 de

junio se están desarrollando en Ciudad Real
unas jornadas provinciales de información
sobre incentivos a la inversión económica
del II Pacto Industrial. El objetivo de estas
jornadas es dar ínformación técnica para
explicar las subvenciones' de las que se
puede beneficiar el sector empresarial. Con
estas subvenciones. según el delegado de
Industria en Ciudad Real, Joaquín Hermoso,
se cumplirá una de las metas del lIPacto
Industrial: el crecimiento económico de esta
provincia a través del desarrollo industrial,
promoción y potenciación de la pequeña y
mediana empresa, además de crear empleo.

Universidad de Castilla·La Mancha
La Universidad de Castilla-La Mancha, a

través del Vicerrectorado de Extensión
Universitaria, con sede en Cuenca, ha orga-

..... nizado un total de 25cursos de verano, de los
. cuales 15 se celebrarán en Cuenca, 6 en
Albacete, 3 en Ciudad Real (2. en

•

DAyudas para Agrupaciones
de Sanidad Vegetal. Para acce-
der a las ayudas al programa ñto-
sanitario por parte de las
Agrupaciones de Sanidad
Vegetal será necesario formali-
zar el impreso normalizado A-S,
presentándose en la Delegación
Provincial o en cualquiera de los
lugares previstos en el artículo
38.4 de la Ley 30/92, de 26 de
noviembre, y contemplarán el
programa fitosanitario anual de
la Agrupación de Sanidad
Vegetal a realizar con su presu-
puesto en productos a emplear y
gastos de técnico.
, La presentación de solicitudes
tendrá como plazo hasta elide
marzo del año en que se hubie-
ran ejecutado los programas de
tratamientos; para el año 1997 se
admitirán hasta el 31 de mayo ..
La justificación de los gastos se
realizará hasta el31 de julio en el
modelo normalizado A7.
Excepcionalmente, y cuando el
volumen .de tratamiento sea
complejo se podrá efectuar justi-
ficaciones parciales por trata-
mientos efectuados para proce-
der a su abono.
A la vista de las documenta-

ciones presentadas, las delega-
ciones provinciales de
Agricultura y Medio Ambiente
elevarán propuesta a la,
Dirección General de la
Producción Agraria para su
resolución.
Las resoluciones de conce-

sión de subvenciones se publi-
carán en el Diario Oficial de
Castilla-La Mancha, en cumpli-
miento de lo establecido en la
Ley. - . .

Puertollano) y uno en Toledo. Junto a ios
cursos ya tradicionales como los de
Informática o Literatura Infantil, se ofertan
otros de gran actualidad como el debate de
financiación regional en el contexto de la
Unión Europea, o de especial interés como el
sector vitivinícola y el agua o vivir en las
ciudades históricas. En cuanto a la temática'
se pueden establecer once bloques:'
Industria, Salud, Deporte, Economía, Artes,
Agricultura Y Medio Ambiente, Historia,
Filología y Letras, Informática, Aspectos
.Socíales y Derecho.

Formación continuada para la enfermería
La Consejería de Sanidad ha declarado de

interés sanitario regional el programa for-
mativo queel Sindicato de Enfermería
(Satse) impartirá en el mes de junio en
Toledo y Talavera de la Reina. Se han
diseñado cuatro cursos encaminados a res-
ponder a las demandas de los profesíonales
que necesitan por las características de su
trabajo, su formación continuada e ininte-
rrumpida de conocimientos. Sus objetivos

DAyudas para los artesanos.
La' Consejería' de Industria y
Trabajo de Castilla-La Mancha
ha publicado una Orden en la
que se contemplan diversas ayu-
das dirigidas a empresas y talle-
res de artesanía. De acuerdo con.
lo establecido en el texto, los pro-
yectos de .artesanos e industrias
artesanas susceptibles de recibir
subvención son los relativos a
inversiones de hasta ocho millo-
nes de pesetas para la creación y
puesta en funcionamiento de
.nuevas instalaciones, así como
la mejora, ampliación o moderni-
zación de las ya existentes. En
estos casos, la ayuda puede
ascender al 50 por ciento de la
inversión bien dé forma directa a
fondo perdido o bien mediante la
reducción de intereses en présta-
mos. El objeto perseguido por
estas ayudas es el de contribuir
al desarrollo y modernización de
la artesanía castellano-manche-
ga, dada su importancia econó-
mica y cultural en la región,
DConcurso Idea. La Consejería
de Industria y Trabajo ha puesto
en marcha un nuevo programa
para premiar y apoyar iniciati-
vas empresariales de jóvenes y
mujeres. Con el nombre de
«Idea», este programa pretende
incentivar proyectos empresa-
riales en dos colectivos de gran.
. importancia para la economía
regional. El plazo de presenta- .
ción fmaliza el 10de septiembre.

~ __ CURSOS,FERIASY PUBLlCACIONES-~---

SOCIEDAD.
. CONSUMI.DOR

y MEDIOS DE
COMUNICACIÓ

la Ceaccu ha
publicado dos

obras sobre
medios de

- comunicación
y el sistema
nacional de
salud para

que sirvan de,
consulta a los .

usuarios "--=--'-'-"
son aumentar la motivación de los profesio-
nales sanítaríos y con ello incrementar la
calidad asistencial en el ámbito sanitario.

Nuevas publicaciones de Ceaccn
La Confederación Española de

Organizaciones de Amas de Casa,
Consumidores y Usuaríos (Ceaccu) ha edita-
do dos nuevas publicaciones sobre
«Sociedad, consumidores y medios de comu-
nicación» y (El sistema nacional de Salud:
opinión de los usuarios». Estas interesantes
obras han sido remitidas a distintas institu-
ciones de la región para que puedan ser con-
sultadas por los usuaríos.
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